
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

         

５月２４日（水）家庭教育アドバイザー委嘱状伝達式（兼）置賜地区家庭教育推進会議を開催しました。 

置賜地区家庭教育推進会議では、令和５年度の置賜教育事務所の取組みについて説明し、置賜総合支庁子ども家

庭支援課、置賜教育事務所指導課、各市町担当者の皆様から、今年度の事業への取組み・重点をお話しいただきまし

た。新型コロナウイルス感染症の位置づけが２類から５類となり、県の事業を始め、コロナ禍前のような状況に戻りつつ

あるようです。各市町の担当者の皆様からは、「親子のふれあい体験の事業を充実させていきたい。」「地域の資源、特

産を生かした講座を計画している。」「食育と読育を組み合わせた事業を進めていく。」などの情報をいただきました。 

  また、質疑応答では、「メディア」と「家庭での読書習慣」について課題等を話し合いました。ここで出された意見を２

回の家庭教育支援フォーラムの内容に盛込み、企画していきます。合わせて、「やまがた子育ち５か条」（リーフレット）を

数字で表れる学力だけでなく、将来に向けて幸せになる力を育む一つの手段として活用していきます。 

コロナ禍の３年間、家庭を取り巻く環境が変化し、課題も複雑化しています。子どもたちが健やかに育ち、生涯にわた

る人格形成の基礎を培ってい

けるように、行政のバックアップ

も得ながら情報共有・提供に

努め、関係各機関との連携を

図り、家庭へのメッセージを送

り続けていきたいと思います。 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
小野 卓也 氏 
住職を務めなが

ら「主夫」として３

人の子育てをしま

した。心の健康やス

トレス解消、父親の

育児等について講

演を行います。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
高橋まゆみ 氏 
フリーアナウン

サー。「言葉の力」

「話し方」「食の力」

「朗読」などをテー

マに食育、読育等に

ついての講演を行

います。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

黒田 三佳 氏 
日本航空国際線

乗務員勤務を経

て、米沢に移住。

「居心地のよい

“共育な”子育て」

等に関わる講演を

行います。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

髙瀬 尚美 氏 
現職の主任保育士

としての経験から、

親子の関わりや家庭

の大切さを、読み聞

かせ・触れ合い遊び

を交えながら講演し

ます。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

小松ひろみ 氏 
養護教諭として長

年勤務しました。学

校現場の経験を生か

し生活リズムの大切

さや心の健康につい

ての講演を行いま

す。 

Vol. １５２ 令和５年５月号 

月号  

家庭教育アドバイザー委嘱状伝達式 置賜地区家庭教育推進会議 

※
家
庭
教
育
ア
ド
バ
イ
ザ
ー
は
、
家
庭
教
育
に
関
わ

る
講
演
の
他
、
要
請
に
応
じ
て
出
向
き
、
参
加
者
同

士
の
交
流
を
図
り
な
が
ら
学
ぶ
楽
し
さ
を
味
わ
え
る

よ
う
な
講
座
や
相
談
活
動
も
行
い
ま
す
。
お
気
軽
に

お
問
い
合
わ
せ
く
だ
さ
い
。 

 

    

 



      

 ５月３０日（火）に、令和５年度第１回置賜地区青少年ボランティア推進会議を開催しました。今回は参集

での開催となり、久しぶりに関係各機関、各市町のボランティア担当者等が顔を合わせて、情報交換を行うこ

とができました。今年度から、高等学校でのボランティア活動の状況等について情報提供いただく方として、

推進委員という役職を設け、３名の高等学校の先生にお引き受けいただきました。会議では、ボランティアの

現状や要望等について、具体的にお話しいただいたところです。 

 講話では、山形県青年の家の石井研修主査より、ボランティア活動の

さらなる推進に向けて、青年の家で取り組んでいるキャラバンやレモ

ネードスタンド等について説明いただきました。山形県で始まったＹ

Ｙボランティアサークルについても熱く語っていただき、ボランティ

アに取り組む青少年を増やそうという前向きな気持ちを持つことがで

きました。 

 最後に、アドバイザーの小川様からご助言をいただ

き、小さい団体同士が繋がること、通学途中に短時間で

できる活動もあることなど新たな気付きを得たところ

です。 

 置賜教育事務所でも、リーフレットでの情報提供等を

行うことで、ボランティア活動のさらなる推進に努めて

参ります。 

５月 9日（火）川西町三枡屋で、令和５年度山形県スポーツ 

少年団置賜地区協議会第 1回理事会（兼 置賜地区スポーツ少年 

団指導者協議会第１回理事会）を開催しました。 

役員改選では、10年間地区協議会長を務められた井上道雄氏 

が退任となり、髙野祐次新会長の就任が決定しました。 

また、会議終了後に置賜地区協議会表彰式、情報交換会も行 

われました。 

今年度も置賜地区のスポーツ少年団活動にご協力をお願いい 

たします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜令和５年度 置賜地区協議会表彰＞ 
 

米沢市 相田 耕一 氏 塩井ファイヤーアスリートクラブスポーツ少年団 

長井市 横澤 昭子 氏 長井市少林寺拳法スポーツ少年団 

南陽市 筑地 三郎 氏 南陽柔道スポーツ少年団 

高畠町 遠藤 良二 氏 まほろば尚武剣道スポーツ少年団 

川西町 飯澤 仁一 氏 小松野球スポーツ少年団 

菊地 忠博 氏 かわにし陸上スポーツ少年団 

小国町 佐々木 達哉 氏 小国柔道スポーツ少年団 

今年度の主な予定 

・指導者・育成母集団研修会 

10月 7日(土)おぐに開発総合センター 

・リーダー研修会(兼)ACP普及促進研修会  

11月 25日(土)白鷹町立鮎貝小学校他 

・スタートコーチ(スポーツ少年団)養成講習会 

12 月 9 日(土)川西町農村環境改善センター 

・第２回理事会 

2月 8日(木)西置賜地域振興局 

＜アドバイザー＞ 

小川 真実 氏 

（南陽市中高校生ボランティアサークルにじ事務局） 

＜推進委員＞ 

 新野 悠子 氏（山形県立米沢工業高等学校教諭） 

 成澤 久美 氏（山形県立置賜農業高等学校教諭） 

 奥山  怜 氏（山形県立長井高等学校教諭） 

※本情報紙の本文は、UD(ユニバーサルデザイン)デジタル教科書体を使用しております。 

【お問合せ先：置賜教育事務所社会教育課℡ 0238(88)8242】 


